

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
lineas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

EXTRANJERO.

Paris 4 de Mayo de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

Las elecciones municipales verificadas, han sido favorables á la causa republicana. Las excitaciones de la prensa han sido atendidas y los electores, comprendiendo cuan fatales resultados podia dar su excesiva confianza, han acudido en masa á las urnas. En Reims, por ejemplo, no votaron el domingo anterior mas que algunos centenares de electores y ayer triunfó por completo la lista republicana, reuniendo el candidato que menos mas de cinco mil votos. En las cuatro elecciones para diputados celebradas en el mismo dia, ha habido empate, pero queda segura la victoria de los candidatos republicanos.

En el distrito 18º de Paris ha habido tambien empate obteniendo votos M. M. Joffrin, Simoneau y Lucipia los tres republicanos.

El batallador obispo de Angers Mr. Freppel, que no perdona ocasion de atacar, con una dureza que no tiene nada de evangélica, al gobierno republicano acaba de recibir una comunicacion del ministro de Hacienda, ordenándole reintegre en las arcas nacionales, diez y seis mil francos que ha recibido ilegalmente. En efecto, este santo varon cobraba indemnizacion de diputado, siendo así que la ley en Francia, como en España, dispone taxativamente, que nadie pueda percibir más de un sueldo ó indemnizacion del Estado.

Los altos funcionarios, los militares y marinos que se sientan en las Cámaras, tienen muy en cuenta el precepto legal, solo el reverendo obispo de Angers, se han distraído hasta el extremo de guardarse diez y seis mil francos que en manera alguna podian pertenecerle.

Tambien ha llegado á Paris el exdictador del Perú, Pierola, acompañado de su esposa y de sus tres encantadores niños. Pierola ha abandonado el Perú, despues de haber presentado su dimision, en vista de que sus compatriotas, lejos de unirse ante el peligro, se dividen cada dia mas, haciendo imposible toda resistencia á los chilenos y todo gobierno. En su reemplazo fué nombrado presidente Calderon, el cual se halla en Santiago de Chile prisionero. El vice presidente Montero, almirante de una escuadra que no existe, conserva una sombra de poder, pero lo cierto es que el Perú se halla entregado á la más espantosa anarquía. Pero si este desgraciado pais no tiene gobierno, en cambio tiene en Paris dos embajadores, uno nombrado por Pierola y otro por Calderon.

La situacion en Rusia sigue siendo la misma. Las matanzas se repiten de una manera espantosa y últimamente en Balta, el populacho, despues de haber saqueado el barrio judío cometiendo todo género excesos, atacó á los sacerdotes ortodoxos que le habian excitado contra

los israelitas, los maltrató y les cortó el pelo y la barba, que es la mayor injuria que puede hacerse á un pope. Alguna vez debian llevar los fanáticos su merecido.

El czar no tiene un solo instante de sosiego. Ultimamente recibí aviso de que los cigarros que acababa de recibir de la Habana, en gran cantidad, estaban llenos de dinamita. Fué preciso romperlos todos para asegurarse de si era cierta la denuncia, que no lo era. Este hecho es una prueba más, de la horrible existencia que arrastra el poderoso señor de toda la Rusia, al que no le es dado entregarse tranquilamente ni aun al inocente placer de saborear un vegetal.

Se ha abierto el salon ó Exposicion anual de pintura á la que consagraré una carta especial. El dia de la inauguracion, pasaron de diez y siete mil las personas que recorrian las vastas galerías del palacio de la Industria. Todas las notabilidades parisienses, se apresuraron á admirar las obras de los artistas. La Exposicion de este año, no ofrece nada que la haga superior á la de los años anteriores. Los dos cuadros que más llaman la atencion y que indudablemente alcanzarán las más altas recompensas: son *Ludus pro patria* de Puvís de Chavannes y *Una ballarina española* de Sargent.

El acontecimiento, que no me atreveré á llamar literario, de la semana, ha sido el estreno en el teatro de los Bufos del Norte de *Nadine*, drama de Luisa Michel. Todo el Paris de la primeras representaciones, se habia dado cita en el teatrillo de las afueras. Durante la representacion una lluvia de corizas de naranja, cayó sobre los desdichados que ocupábamos las butacas. Ni la familia de los Calderones, ha sufrido tanto naranjazo, en su larga carrera taurina. El drama se resiente de falta de originalidad y de la inexperiencia de la autora, pero no carece de ciertas condiciones literarias, habiendo algunas situaciones realmente conmovedoras. Luisa Michel no escapó á la ley común y temblaba entre bastidores, como una colegiala. Nadie al verla hubiese dicho que era la terrible petrolera, que predica resueltamente la venganza y el incendio. En medio del espantoso ruido que habia en el salon, era imposible hacerse cargo del drama, en el que abundan los fusilamientos de polacos, que es una maravilla. La gran ciudadana no ha alcanzado seguramente un éxito literario, pero indudablemente ganará una respetable suma de miples de francos que puede ser modifique sus extrañas teorías sobre la propiedad.

Siento verme obligado á repetir que el mercado de vinos no se anima. Todo el mundo espera á que el tratado sea puesto en vigor.

Dentro de poco será un hecho la realizacion del pensamiento que ha de poner á los productores españoles, al abrigo de la rapacidad de los comisionistas franceses. Tengo á la vista una cuenta que se me remite de Barcelona, donde el proyecto que

aludo ha sido acogido con entusiasmo la que resulta que una partida de vino que habia costado con los envases 23,350 pesetas, en aquella plaza, solo ha producido al remitente 13,412, 50 francos, es decir que este ha sufrido una pérdida de 9,908 francos, sin contar los gastos y las molestias de un viage, que se ha visto obligado á hacer á Paris, para no perderlo todo.

Como este hecho citaré otros en las correspondencias sucesivas, pues hora es ya de que los vicultores españoles conozcan la tristísima verdad y de que se emancipen de los comisionistas que los explotan y además les desacreditan, por las alteraciones que hacen sufrir á los caldos que se les confian.

L.

NUESTROS VINOS Y LOS MERCADOS FRANCESES.

Las dos cartas de nuestro diligente é ilustrado corresponsal de Paris que no pudimos publicar oportunamente, contienen algunos párrafos con importantes apreciaciones respecto al asunto que sirve de epígrafe á estas líneas, y reproducimos para conocimiento de nuestros vicultores.

Dice así una de las aludidas cartas:

«El mercado de vinos se halla en calma, por mas que se note alguna tendencia al alza. La paralización tiene su origen en las grandes existencias que hay en Francia y sobre todo en Paris. Los productores, no me cansaré de repetirlo, se perjudican enormemente, con su manía de hacer envios continuos, sin tener para nada en cuenta la situacion del mercado.»

Se viene cometiendo un abuso que nadie ha señalado hasta hoy y del que he de ocuparme detenidamente en estas correspondencias. Me refiero á la explotacion de los productos españoles, por las llamadas casas de comision que podrian recibir un título mas gráfico. No habrá un solo vicultor que haya tenido que fiarse de estos establecimientos, que no tenga que lamentarse de pérdidas serias. Las cuentas de venta de estas casas que me propongo dar á conocer para enseñanza de los incautos, son escandalosas. El perjuicio que por este solo concepto sufre el comercio de vinos español, asciende á muchos millones.

Es, pues, preciso remediar este mal que cada dia adquiere mas grandes proporciones, y el remedio está, como otro dia indicaré, en manos de los mismos productores. La prensa, sin distincion de matices, puesto que se trata de un asunto de interés nacional, debe secundar los esfuerzos de los españoles que se proponen emancipar á sus compatriotas de la ruinosa tutela de los comisionistas franceses.

Creo que en esta campaña EL MOVIMIENTO cumplirá, como siempre, con su deber.—L.»

No dude nuestro apreciable corres-

pensal que en el sentido que indica se dirigirán los esfuerzos de esta publicación, creada tanto para defender los intereses de la democracia progresiva, como los materiales del país.

De otra de las cartas de aquel tomamos lo siguiente:

«El mercado de vinos continúa en calma, siendo, como siempre, la causa principal de la paralización de los negocios y sobre todo de los precios, las enormes existencias que hay en Paris-Berey.

Como ignoro si la carta anterior que dirigí á EL MOVIMIENTO ha llegado á su destino, no plantearé en esta la solución del problema que enunciaba y que de tan grande trascendencia es para los productores españoles.

Los vinos de Huesca siguen siendo preferidos en el mercado de Paris, hasta el extremo, de que ya parece han empezado á falsificarse las marcas de los vicultores de esa provincia.—L.»

Segun se nos asegura, hasta se han falsificado las etiquetas del ferrocarril para pegarlas en las pipas y hacer aparecer como vino de Huesca el de otras provincias, lo cual prueba la gran estimacion que aquél tiene en los mercados, como lo corroboran los precios á que se vende.

Para terminar estas noticias referentes á nuestros vinos y los mercados franceses, traduciremos lo que dice *El Comercio*, de Burdeos, en su número correspondiente al 7 de este mes:

«En la semana que termina el mercado de vinos de Brienne se ha visto algo paralizado.»

La calma en las comarcas limítrofes ha influido mucho sobre el mercado Bordeles.

Se han hecho, sin embargo, algunas ventas de vinos de la Rioja á precios bien diferentes, de 290 á 315 francos el *tonneau*.

Hay una partida de vinos de Huesca, bueno en todas condiciones, que no halla colocacion á precios convenientes; no conocemos las exigencias de los propietarios ni los gastos que hayan hecho, pues por lo regular el vino de Huesca teniendo cuerpo, siendo fresco y de bastantes grados encuentra ofertas, por término medio de 360 á 370 francos el *tonneau*.

Estos datos indican que la calma es pertinaz en la estacion de Brienne, y que los propietarios no deben aventurarse á venir con sus vinos, como lo hacen, sin tener las ventas aseguradas de antemano.»

La paralización de los mercados franceses se refleja en Huesca, siendo incomparablemente menor el movimiento de vinos en la actualidad que en igual época de los años anteriores.

Calvario de la prensa.

El periódico *El Papetito* ha sido llevado á los tribunales por la insercion de unos versos y un cantar que no han sido del agrado del fiscal de imprenta.

El redactor-cronista de *La Correspondencia Catalana* está procesado por el juzgado de San Pedro, de Barcelona, en virtud de haber publicado un extracto, sin comentario alguno, de la sesión celebrada por el Congreso industrial en el teatro de Novedades de aquella capital. Parece se le exige la fianza judicial de 2.000 pesetas, cantidad exorbitante para un pobre escritor que vive del escaso sueldo ganado con su pluma. Se continuará.

Mientras unos periódicos sostienen que no se cerrarán las Cortes hasta mediados de Junio, afirman otros que acaso lo sean antes de terminarse Mayo.

Nosotros más bien opinamos como los segundos, conocidas las aficiones del gabinete Sagasta á obrar con los menores obstáculos posibles.

No tiene confianza ni en su popularidad ni en su prestigio, pues de ambas cualidades carece, y teme al Parlamento y la publicidad porque no condenen con la severidad y justicia que merecen sus no interrumpidos desaciertos.

El Globo echa en cara á un apreciable colega que ha sido monárquico.

Y *El Globo* y sus hombres ¿qué son hoy y qué han sido y predicado antes?

Más les valiera á ciertos periódicos encerrarse en prudente silencio, pues no es la consecuencia ni la lógica en los procedimientos las que informan hoy su política.

El Reformista Andaluz, diario democrático de Málaga, censurando la benevolencia del señor Castelar, escribe un artículo del cual tomamos los siguientes párrafos:

«Nuestras presunciones eran ayer infundadas. El jefe del posibilismo no entra en la fusión democrático-dinástica. Terminantemente lo ha dicho. Es enemigo de la monarquía, por considerarla incompatible con la libertad. Treientos años de lucha lo demuestran. Pero seguirá apoyando al gobierno liberal de don Alfonso XII. Su apoyo está basado en altísimas consideraciones.

¿Qué hemos de decir despues de esta salida castelarina? Muy poca cosa. Nos parece que don Emilio por olvidar ciertas cosas, se ha olvidado hasta de la lógica. Si francamente se hubiera declarado monárquico, no sería su posición tan insostenible como lo es ahora.»

«Tiempo hace que la situación actual arrojó la careta. ¡La benevolencia democrática que puede ser sino una mistificación repulsiva, siquiera la adornen sus patrocinadores con las tintas del candor y la pureza?

Lejos de entrañar un gran peligro para la monarquía de los Borbones, esa benevolencia viene haciendo la causa de la restauración.

¡Buen modo de abogar por los ideales democráticos! ¡Buena manera de favorecer la idea republicana! Si á Castelar se le hubiera dicho el 68 que llegaría á este extremo, lo hubiera tomado seguramente como el mayor insulto.

Hoy renuncia á todo trabajo en pró de la república. Es más, rehuye atacar los puntos vulnerables de la política imperante. Y, sin embargo, tiene la audacia de expresar que no renuncia á sus ideales republicanos. Hace peor todavía, los mistifica y

los escarnece, con la conducta que viene siguiendo.»

De cómo entiende el ministro de la Guerra la reorganización del ejército.

Dice un colega:

«En un periódico de Valencia he leído lo siguiente:

«El niño Vicentico Sales y Leon, hijo de D. Jacobo Sales, diputado á Cortes por el distrito de Torrente, ha sido autorizado por el ministro de la Guerra para usar el uniforme de veteranos, con la graduación de teniente.»

Y con este son ya tres ó cuatro los «Vicenticos» á quienes el general Martínez Campos ha hecho oficiales del ejército, ó cosa así, «en virtud de la vocación» que á la carrera de las armas tienen los nenos de quien se trata.

Solo al guerrero del algarrobo se le podía ocurrir la idea de autorizar á un niño para que use el uniforme de los «veteranos.»

Y aun dirán que no le preocupa al general la reorganización del ejército.

Indica un colega que por el delito de ser mason, se pretende quitar su plaza á cierto profesor de primeras letras, residente en Antequera.

Pero ¿quién manda en este país, los ultramontanos ó los liberales?

TELÉGRAMAS.

Constantinopla 7.—El sultán pidió á los embajadores de Alemania, Austria é Italia que gestionasen en favor del indulto de los oficiales circasianos presos en Egipto.

Al mismo tiempo trató de conocer los propósitos de dichas tres potencias acerca de una intervención eventual de Turquía en los asuntos egipcios.

Los embajadores, respecto al primer punto, declararon que no podían interceder por los presos, y tocante al segundo contestaron que la cuestión egipcia dependía del concierto europeo, y que por lo tanto ninguna potencia podía obrar separadamente.

La Puerta antes de intentar obrar respecto al Egipto, añadieron, debe sobre todo tener en consideración los intereses anglo-franceses.

Lisboa 7.—En la Cámara de los pares comenzará el martes la discusión del tratado de comercio franco-portugués. Es segura la aprobación por una gran mayoría.

Dublin 7.—No se han hecho nuevas prisiones. Todas las estaciones de policía de Irlanda han recibido aviso del asesinato del Sr. Cavendish y del señor Burke. Cuantos barcos salgan serán vigilados. Las cercanías del palacio del virey de Irlanda están guardadas por fuertes destacamentos.

Londrés 7.—Los ministros siguen reunidos en Consejo.

París 7.—Ayer tarde á las siete paseábase tranquilamente en el «Phanix-Park» de Dublin el nuevo ministro de Irlanda lord Federico Cavendish y el subsecretario, que regresaban de la toma de posesión que acababa de verificarse, cuando un coche se detuvo cerca de ellos; bajaron de dicho carruaje cuatro hombres, armados de puñales, dos se lanzaron sobre el ministro y otros dos sobre el secretario, dejándolos muertos en el acto.

El doble asesinato fué cometido con tal rapidez y la fuga estaba tan bien dispuesta, que se han perdido las huellas de los criminales. No se ha hecho ni una sola prisión.

La noticia ha producido profundo estupor en Dublin y en Londrés. La policía ha recibido órdenes muy severas y muy enérgicas para el descubrimiento de los criminales. Se ofrecen grandes sumas á los que hagan alguna revelación. En los puertos se toma todo género de precauciones para evitar que salgan de la isla los sospechosos. Corre el rumor de que lord Spencer, va á presentar su dimisión, en vista del atentado.

La opinión política en Londrés hace justicia á los diputados irlandeses, pues nadie cree que Parnell, Dillon, O'Kelly, Davilly tengan responsabilidad directa en el crimen. Lo que se tiene por cierto es que la organización de la Liga Agraria es ya más potente que aquellos y obra ya por su cuenta.

Los ministros están reunidos en Consejo permanente.

El triste suceso compromete la existencia del ministerio Glandstone, y así los autores del crimen conseguirán un resultado contrario á sus deseos.

El Cairo 8.—El ministro de Negocios extranjeros de Egipto ha declarado á los cónsules de las potencias que el ministerio de Kedive está resuelto á rechazar con la fuerza cualquier intervención armada de Turquía en este país.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 8 de Mayo de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Dia ayer de fiesta y de toros, no hay que decir que la política estuvo muy desanimada. Asistieron al salón de conferencias muy pocos diputados y periodistas, y lo único de que se habló fué de los proyectos que se irán presentando sucesivamente á las Cortes, y de la duración que alcanzarán estas. En el Consejo último de ministros, parece que no se ha tratado de este asunto, pero las opiniones particulares de los consejeros de la Corona, confluyen en que las tareas parlamentarias no deben prolongarse más allá de mediados del mes próximo. Las razones que se dan para abonar esta determinación, no son de las más concluyentes, pero en fin, aquí el objeto principal de todos los ministros se reduce á gobernar el mayor número posible de meses con las Cortes cerradas. Que los ministros necesitan tiempo para desarrollar sus planes; que el de Hacienda le necesita más especialmente que los demás; estas son las razones que aducen los amigos del ministerio que se encargan de propagar la idea; acuden por ahí contándose á todo el mundo, para ver el efecto que produce en las gentes.

Y queriendo el gabinete acabar el periodo parlamentario, no sé como van á poder discutirse todos los proyectos que anuncian los órganos de la situación. Hay varias opiniones sobre el proyecto de empréstitos municipales. Al paso que algunos periódicos aseguran que el ministro de la Gobernación piensa retirarle, por no dar lugar á nuevas escisiones y disidencias, los ministeriales aseguran que será discutido inmediatamente, y que saldrá adelante por gran mayoría de votos. El juicio oral y público vendrá en seguida y no se reproducirán tampoco los trastornos que las oposiciones esperan. El presupuesto de Ultramar se discutirá á seguida, y una buena parte de los diputados cubanos votarán con el gobierno. Esto se oye en los círculos ministeriales, pero, sabido es, que los dichosos, que siempre sueñan en nuevas venturas, no son los mejores profetas. Hoy en el Congreso terminará probablemente el examen del proyecto sobre organización militar, y hasta mañana no será aprobado en el Senado el tratado de comercio.

Dicen que Sagasta se reserva la palabra para antes de la votación, pero como quiera que ha pronunciado tantos discursos en la actual legislatura, las gentes que sospechan se reservará una vez más.

Se habla mucho de los asesinatos perpetrados anteayer en Dublin en las personas de lord Carvendish y Mr. Burke, nombrado recientemente secretario el primero y subsecretario el segundo de Irlanda. En todos los círculos no se oyen mas que censuras contra un pueblo que teniendo de su parte la justicia, está manchándose con los asesinatos y medidas de violencia que se llevan diariamente á cabo en ella. Pero los que más ex-

treman con semejante motivo las palabras de violencia, son los conservadores. Piden al ministerio inglés que acentúe su política de represalias; acusan á la policía irlandesa por no haber descubierto á los asesinos del secretario y subsecretario, y sostienen por fin que esos asesinatos son una demostración nueva de que los gobiernos que ceden enfrente de la violencia, son tan insensatos cuanto los que se empeñan en marchar contra la corriente de la opinión pública. Es decir, los conservadores predicando siempre la represión y la violencia, como si no vieran los resultados que está dando esta en Rusia y los que está dando en la misma Irlanda.

Siguen diciéndose una porción de tonterías respecto á la estancia en Barcelona de Ruiz Zorrilla y de Figueras. Se ha llevado la insensatez hasta el extremo de decir que entre federales y carlistas se había pactado no sé que coalición, cuyo objeto principal era promover trastornos, valiéndose del efecto que ha de producir en Cataluña la aprobación del tratado de comercio. Esto es tan absurdo, que ni rectificación merece. Esta idea la han echado á volar gentes oficiosas de la situación que quieren meter miedo hablando de planes tenebrosos y de cosas que está prohibido hablar á un gobierno verdaderamente liberal.

BOLETIN LOCAL.

Anteanoche debió asistir la comisión de Huesca á la reunion de la de Presupuestos, para pedir nuestros representantes la enmienda al proyecto de ley pidiendo la asimilación de nuestra provincia, en lo que á consumo se refiere, con las gallegas, dando por terminada aquella su misión despues de presentar la ultima nota al ministro de Hacienda, comprensiva de los deseos de la mencionada comisión, que responden á la justicia y á la necesidad sentida por esta agoviada provincia.

Mucho celebraremos que aquellos laudables propósitos se vean cumplidos, para felicitar completamente por el éxito á la comisión, como la hemos aplaudido por sus activas gestiones, lo mismo que á nuestros representantes.

Por el gobierno civil de la provincia se ha concedido autorización á don Julian Luis Bordes y don Alejandro Fortunato Lange, vecinos de Arrean y Paris, respectivamente, para construir un bolarte en el término municipal de Bielsa, destinado á triturar minerales, deribando al efecto aguas del rio Ranosa, que serán reincorporadas á la corriente del mismo, despues de servir como fuerza motriz al artefacto.

Segun noticias que recibimos de diversos pueblos, las ultimas lluvias han sido generales en la provincia, habiendo caído en algunos puntos máscantidad de agua que en Huesca.

El juez de primera instancia de Alcañiz ha presentado la dimisión de su cargo, fundado en motivos de salud.

Dice *El Diario de Avisos* de Zaragoza, de anteayer:

«A las diez de la mañana de hoy

se ha presentado el comisionado de apremios en casa de D. Manuel Pamplona, presidente de la comision nombrada por los industriales, á proceder al embargo por la contribucion de subsidio no satisfecha, quien ha protestado del acto, alegando que no habia pagado, porque no estaba hecho el reparto con arreglo á la ley última votada en Córtes.

El comisionado ha procedido al embargo de un billete del Banco de España que aquél le ha presentado. Comienza el via-cruce.»

Leemos en *El Diario de Zaragoza*:

«La corrida de toretes que el comercio proyecta para el día 21, promete ser brillante.

La plaza será adornada con banderas, gallardetes y colgaduras; con estos adornos quedarán inutilizados los palcos, á fin de que no queden más localidades libres que las de tendido y grada.

Habrán dos presidencias: una de señoras compuesta de las de Castellano, Carderera, Cantí y Ciudad, y otra de señoritas, compuesta por doña Pilar Ostalé, doña Pilar Monforte, doña Araceli Oña y doña Vicenta Navarro.

Como son muchos los señores sócios que quieren tomar parte en la lidia, la junta ha dispuesto dos pruebas, que tendrán lugar los días 10 y 11, de seis á ocho de la mañana, con el objeto de elegir como de cuadrilla los lidiadores que más se distinguen.»

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que á los jefes y oficiales procedentes de la clase de tropa se les abonen cuatro años para el beneficio de retiro, mas no para los diez céntimos de aumento.

Una real orden de 3 de Mayo ha dispuesto que los jefes y oficiales que salgan del punto de su residencia por comisiones del servicio, disfruten de un plus equivalente al 5 por 100 de su haber.

Dice *El País*, de Lérida:

«No podemos menos de tributar nuestra cumplida, enhorabuena á la señorita doña Dolores Aleu y Rieran por los brillantes ejercicios de reválida, que le han abierto las puertas del profesorado médico.

La jóven comprofesora ha inaugurado su carrera con la publicacion de un folleto de 34 páginas en 4.º titulado: «Consejos á una madre sobre el régimen, limpieza, vestido, sueño, ejercicio y entretenimiento de los niños.» Este trabajo, escrito sin pretensiones, hallase destinado á infiltrar en el ánimo de las madres los más útiles preceptos higiénicos de la niñez, y ha de ser al mismo tiempo excelente guia para las comadronas.»

Hemos recibido el número 83 de la utilísima *Revista Popular de Conocimientos Útiles*, única de su género en España, y que es cada vez más interesante, como puede verse por el siguiente sumario:

El túnel submarino del Canal de la Mancha.—Olor del aliento.—Insectos en los oídos.—Calendario del agricultor.—Laurel.—Formacion de las nieblas.—Hemoglobina de la sangre de los animales que viven á grandes alturas.—La Sequoia gigantea.—Conservacion de materias animales.—El movimiento y las máquinas.—Conservacion de las pieles.—Endurecimiento del acero por la compresion.—Expulsion del pólen en la kalmia.—Destilacion de la madera.—Malas yerbas.—El color del agua.—La nuez kola.—Explosion de calderas.—Tinta para escribir sobre el vidrio.—Máquina neumática y de compresion.—Abrigos contra las nieves en los caminos de hierro.—Cable entre Islandia y Dinamarca.—La napelina.—Medio de renovar el lienzo de los cuadros antiguos al óleo.—La Pascua.—Un disolvente del sulfato de quinina.—Procedimiento para destilar la glicerina.—Blindaje Scheneider.—Ojos de gallo.—Albumina de sangre.—

Mayores puentes del mundo.—Noticias astronómicas.—Canal de Panamá.—Ensayo de la albúmina.—Jarabe anti-epiléptico de Bouchut.—Citrato de Caféina, empleado como medicamento cardiaco y como diurético.—Ulceras ocasionadas por el fósforo.—Gasa para curaciones de Bruns.—Purgante para niños.—Ventas jas del petróleo solidificado.—Mancha de nitrato de plata.—Conservacion de materias animales.—Jarabe de estigmas de maiz.—Medio de descubrir el alumbre en el pan.—Real Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales. Lámina: El movimiento y las máquinas.

RECORTES DE LA PRENSA.

En los días 8, 19, 20, 21 y 22 del próximo mes de Setiembre se celebrará en Italia un Congreso para la restauracion de la buena música clásica, al cual asistirán los personajes más ilustres en la ciencia y en el arte musical.

En el litoral del Mediterráneo se está ensayando en la actualidad un nuevo sistema de pesca nocturna por medio de luz eléctrica.

Para ello se usa un globo de cristal, en cuyo interior terminan los dos hilos conductores con los conos de carbon. Los hilos están revestidos de gutapercha, y el globo de cristal está provisto de lastre y boya para mantenerlo á valuntad á cierta profundidad en las aguas del mar. Las baterías eléctricas se hallan en un barco de pesca.

Cuando el electro-iman está en actividad, se lanza el globo de cristal á la distancia que se desea; el fondo del mar queda así iluminado en un gran radio y los peces son atraidos por aquella luz vivísima.

Otros barcos que llevan las redes avanzan en círculo hácia el globo y recojen la pesca, que se percibe distintamente.

Cuenta un periódico norte-americano que en un pueblecito del Estado de Illinois, que se llama Washington, como la capital de la república, y donde los magistrados son elegidos por sufragio universal, los vecinos han votado para juez una señorita, miss Belle Harlan.

Obtuvo en el escrutinio treinta votos mas que el otro candidato, con ser este un periodista.

El doctor Perez es el hombre más distraido de la tierra.

La desconsolada esposa de uno de sus clientes que se halla en la agonía, le llama aparte y exclama sollozando:

—Pero, doctor, ¿cuando va V. á decirme qué es lo que tiene mi pobre esposo?

—Pronto, hija mia: en cuanto le hagamos la autopsia.

El día 26 de Abril se paseaba por el jardin de plantas en Paris una señora, á quien acompañaba una amiga. De repente sintió aquella dolores de parto y su amiga marchó en busca de un coche, pero antes de regresar con el vehiculo la amiga dió á luz un niño, prestandole auxilio los paseantes. Tomaron asiento en el coche la partera con el recién nacido y la amiga, pero al poco de estar en marcha dió á luz un segundo hijo, y, ¡oh prodigio! antes de llegar a casa de la amiga, que no se hallaba muy distante, un tercer niño vino al mundo. Los tres recién nacidos son muy robustos y se hallan perfectamente buenos. El padre de las criaturas no puede estar mas satisfecho en vista del raro prodigio de fecundidad de su esposa y de la buena salud de los niños.

Así lo dice «Le Journal des Debats.»

En el Canadá se ha formado una compañía que tiene por objeto la perforacion de un túnel bajo el río San Lorenzo, el mas caudaloso de la América inglesa. El río San Lorenzo, al salir del lago Ontario, forma lo que se llama el lago de la Mil Islas: luego se extiende y da nacimiento al lago San Francisco. Su travesía es sumamente difícil y peligrosa á causa de sus cascadas y violentas corrientes. El túnel tendrá una extension de tres kilómetros de una á otra orilla, y costará unos 18 millones de francos, quedando terminado en todo el año 1885.

Remedio eficaz que recomendamos al gobierno de España si supiéramos ser atendidos:

«La Asamblea del Estado Colombiano

de Cundinamarca acaba de sancionar una ley necesaria. Prohibir el juego no ha bastado allí, como no ha bastado en ninguna parte. Ahora no lo prohíbe; solo establece que en la puerta de entrada de toda casa donde se pongan juegos de suerte y azar, se coloque una tabla con este letrero: «Casa sospechosa de vicios.» Un farol de gas ó petróleo debe alumbrar esta tabla durante la noche. Es obligacion de la casa llevar una matrícula de todos los jugadores que á ella concurren; y la lista de todos los jugadores matriculados «debe publicarse en el periódico oficial del Estado.» El dueño del establecimiento debe pagar mensualmente al distrito un oficial, nombrado por la autoridad, el cual permanecerá en la casa con el objeto de hacer guardar el orden y de hacer cumplir las disposiciones de la ley referida.

ALCANCE.

Madrid 7.

—De *El Liberal*:

«Esta tarde se reunirá en el Congreso la comision que preside el señor Becerra y que debe dar dictamen sobre la proposicion de ley para establecer en las escuelas públicas clases de gimnasia.

A esta reunion concurrirá el señor Galdo, con cuya opinion quiere contar el señor Becerra antes de redactar definitivamente el proyecto de ley.»

«Segun nuestras noticias, el señor ministro de Fomento se halla dispuesto á secundar eficazmente en la práctica el pensamiento del diputado demócrata y tiene el propósito de establecer en la Moncloa la Escuela normal de aquella enseñanza.»

«Los diputados cubanos tienen perfecto conocimiento de que el Gobierno procurará dar gran extension á los debates sobre los proyectos de ley referentes á las colonias, no solo porque realmente lo merecen, sino tambien para distraer la atencion de los diputados, evitando que se fijen en otros de carácter politico, que no habrán de ser discutidos en la presente legislatura.»

«En todos los distritos donde los federales tienen establecidos comités se verificó ayer la eleccion para el delegado que los ha de representar en la Asamblea general que verificará el partido de Madrid y de provincias el día 20 del mes actual. No habia más candidato que el señor Pi, y segun oímos decir tomaron parte en la votacion 1.680 individuos.»

—La calle del Olivo, de Madrid, donde nació y vivió muchos años don Ramon Mesonero Romanos, recibirá el nombre de este ilustre literato.

—El eminente actor dramático don José Valero ha sido nombrado profesor de la escuela nacional de Música y Declamacion.

«Esta tarde se constituirá en el Congreso el tribunal de actas graves para ver y fallar la de Ponferrada.

Tambien se reunirán las secciones para elegir las comisiones que deben dar dictamen sobre los proyectos de ley presentados últimamente por el Gobierno.»

«Vemos en una carta fechada en Barcelona y recibida ayer que se ha operado allí una reaccion marcadísima contra cierta clase de manifestaciones, habiendo cesado los discursos y ataques encaminados á sobreescitar los ánimos y á enardecer el espíritu regional.

Continúa, sin embargo, bastante generalizado el uso de la barretina y obsérvase cierto malestar que las personas desapasionadas esperan se

calmará, sin que adquiera proporciones desagradables.»

«Los conservadores se jactan de tener en su mano medios sencillísimos para evitar que se convierta en pacto internacional con carácter de ley el tratado de comercio.

Con no asistir á la sesion del Senado el día en que se vote el proyecto, más que los puramente indispensables para pedir votacion nominal, resultaria esta deficiente por falta de número de senadores, haciendo imposible la ratificacion del tratado.

Pero los conservadores son generosos al mismo tiempo, y alardeando de espíritu gubernamental, añaden que no apelarán á aquel medio por mas que consideran funesta para los intereses del país la aprobacion del tratado.»

—En el pueblo de Silleda (Pontevedra), ha sido asaltada por unos enmascarados, la casa de D. Agustin Salgado, al cual despues de atarlo le robaron mil pesetas en metálico y varias alhajas y efectos de valor.

—En la votacion de las mesas para la eleccion parcial de un diputado á Córtes por el distrito de Dolores (Alicante) han resultado intervinidas las mesas de Torre Vieja y Castral y secretarios adictos las de las cuatro secciones restantes.

—En Barcelona fué ayer detenido el súbdito francés Mariano Antonio Escarguet, acusado de falsificacion y quiebra fraudulenta.

—El río Miño continúa aún fuera de su lecho, siendo aún violenta la corriente. La vega de Louro en la margen española, continúa todavía cubierta de agua.

—La lluvia que ha caido estos días con abundancia en los campos de la provincia de Albacete y Murcia, ha hecho cesar la alarma entre aquellos labradores que ya comenzaban á desesperar de la próxima cosecha.

—Ayer terminó en Lérida el escrutinio para la designacion de interventores, habiendo resultado elegidos para constituir las mesas de la capital cuatro adictos y dos posibilistas.

—Dice *El Correo*:

«Parece indudable que el Sr. Camacho insiste en llevar adelante el primer plazo de la base 5.ª, si bien para los demás se muestra más conciliador, y no rehuye términos conciliadores.»

BOLETIN COMERCIAL.

MERCADO DE HUESCA.

Trigo á 26 rs. fanaga.
Cebada á 15 rs. id.
Avena á 11 rs. id.
Maiz á 14 y 15 reales
Arroz á 30 y 32 rs. arroba.
Garbanzos á 68 rs. id.
Judías á 36 rs. fanega.
Patatas á 8 y 9 rs. arroba.
Tocino salado á 9 rs. kilo.
Vino á 14 rs. cántaro.
Aceite á 46 rs. arroba.
Petróleo á 60 céntimos litro.
Carbon á 5 rs. arroba.
Carnero á 8 rs. kilógramo.
Cordero á 8 id. id.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Antonio.
CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquial á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 4 á 5. Visita de la córte de María á Nuestra Señora del Cármen en San Pedro y San Lorenzo.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanora.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO

DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos. literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telégramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca, un mes, 4 reales, Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redaccion y Administracion, Coso-alto número 40.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, a prima fija.

DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli número 8.

Capital social 5.000.000 de pesetas.

SEGURO POPULAR

Con el objeto de facilitar á todas las clases sociales la formacion de capitales, esta Sociedad ha acordado admitir una nueva clase de pólizas sorteadas, bajo el título de «Seguro popular»

Mediante esta combinacion, con el pago de 1'50 pesetas ó dos pesetas mensuales, se obtienen 500 pesetas, al salir premiada la póliza en el primer sorteo, que tenga lugar despues de su emision ó en los sucesivos. El suscriptor de estas pólizas tiene siempre la seguridad del capital contratado en la época de su vencimiento si ántes no ha sido favorecido por la suerte.

Por la muerte del asegurado, en cualquier época que esta tenga lugar, aun cuando sea despues del pago de la primera mensualidad, queda obligada la compañía á pagar á los beneficiarios por el suscriptor designados, la cantidad convenida ó las primas satisfechas segun el caso. La imposibilidad fisica del suscriptor para el trabajo, da derecho á la liquidacion anticipada.

Para adquirir detalles y prospectos, dirigirse á D. Mariano Pedrós, en Huesca.

ECO DE LA ENSEÑANZA LAICA.

Organo de los Establecimientos Laicos y Libres bajo el patronato de Victor Hugo, Diaz y Perez, Luis Blanc, Crouzet, Clemenceau, Rochefort y Clovis Hugues.

Director Dr. D. BARTOTOMÉ GABARRÓS Y BORRÁS.

Publicase dos veces al mes.

Un número, 2 cuartos.—Doce números 2 y 1/2 reales en la capital y 3 reales fuera de ella.—Veinte y cuatro números, 5 reales, y 6 fuera.—Para los protectores de la Confederacion de la Enseñanza Laica, gratis.

Se admiten suscripciones en cada Escuela Laica, en las principales librerías y en la redaccion y administracion de EL MOVIMIENTO.—Huesca.



TODOS LOS MODELOS
A
PESETAS 2.⁵⁰ SEMANALES
sin más anticipo.

10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,
ACEITE,
PIEZAS SUeltas
y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exíjanse
en las facturas las palabras:
MÁQUINA LEGÍTIMA
de LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Pídanse Catálogos ilustrados con listas de
precios.

25--Coso alto--25
HUESCA.

La Montañesa

Tartana de Estebanetas, servicio alternado de Huesca á Jaca y vice-versa, precios convencionales, horas de salida de Huesca. 11 mañana; administracion, Peluquería de José Lafuente Coso alto 7.

TRASLADO.

Acaba de hacerlo el Depósito de hielos para enfermos que se hallaba en la calle de Ramiro el Monge, (antes Correría), á el café de Matossi, en donde en adelante se servirán los pedidos que se le encarguen.

CALZADO.

En la acreditada zapateria de don Alberto Palmer, sita en la calle de Ramiro el Monge, (antes correría) número 14, hay un abundante surtido de calzado, construido en el mismo establecimiento para señoras, caballeros y niños. Tambien se encontrará variado surtido de calzado ordinario, todo á precios muy arreglados, Ramiro el Monge 14.

LA MODISTA

D.^a Matea Arnal, se ha trasladado á el número 4 de la Calle de San Jorge.—Huesca.

Coche. Se vende uno de cuatro ruedas, descubierto, en buen estado y muy ligero; se dará barato.

El administrador de este periódico enterará.